

BOLETÍN DE PRENSA No. 015 ->>

- Aprendizaje en ambientes laborales reales, educación para la salud, atención a grupos vulnerables y publicación constante de trabajos, plan de trabajo del rector Avelar González.
- MAC logró durante su administración la basificación y gestión de plazas para más de 800 trabajadores administrativos y docentes.
- : MOS
- Rector general de la UdeG hace llamado a las autoridades gubernamentales de Aguascalientes para seguir respaldando a la UAA.

En la Universidad Autónoma de Aguascalientes se robustecerá el ejercicio transparente de los recursos públicos, la educación por la paz y no violencia a través de protocolos institucionales, así como una sincera y eficaz voluntad de servicio para dar respuesta a los desafíos de la burocracia; declaró Francisco Javier Avelar González, tras rendir protesta como rector de la UAA para el periodo 2017-2019 y ser investido con la vena rectoral en compañía de los titulares de los tres poderes del Estado en la localidad.

Al ahondar en su plan de trabajo, Avelar González señaló que también se emprenderán acciones para responder a los siguientes lineamientos: el aprendizaje en ambientes laborales reales, la publicación constante de trabajos de calidad de investigación y de creación, la educación para la salud, la atención a grupos vulnerables y minoritarios, además de enarbolar la Autonomía como un valor y un derecho que debe de ser defendida de intereses ajenos a la Institución, sustentado en el autogobierno la responsabilidad social y la congruencia.

Fue así que el rector de la UAA apuntó que toda acción a emprender durante los próximos tres años deberá ser integral y transversal, como la equidad de género que debe vivirse en todos los espacios de la Institución; por lo que instó a la comunidad universitaria a que sea preponderante el diálogo, logrando el trabajo unificado en armonía.

Al respecto, enfatizó que en la actualidad se identifican diferentes escenarios de violencia, discriminación y desigualdad, por lo que la Universidad Autónoma de Aguascalientes debe ser un ejemplo de que la concordia, el diálogo y el acuerdo son posibles, además de que el estudio enseña a los individuos a ser respetuosos con el pasado y a estar comprometidos con el futuro, por lo que los universitarios deberán ser conscientes de que al prepararse profesionalmente, lo están haciendo por los demás, para abonar a la construcción de una mejor sociedad.

Por otra parte, al rendir el tercer informe de su segundo periodo rectoral, Mario Andrade Cervantes, destacó que entrega una Universidad reconocida por su modernidad, vanguardia y calidad, con espacios para recibir a más estudiantes, capaz de responder ante cualquier situación, en equilibrio financiero y que privilegia un gran futuro para todos los universitarios.

Por ello señaló que todas las gestiones emprendidas permitieron fortalecer el Fondo de Becas, el Fideicomiso de Pensiones y Jubilaciones, al igual que crear el Fondo de Estabilización y Contingencias, pero especialmente se logró brindar estabilidad y seguridad a 422 trabajadores

administrativos basificados en tan sólo seis años, y se fortaleció la planta docente al convocar a examen de oposición 444 plazas académicas.

Además del crecimiento de la infraestructura y la innovación tecnológica emprendida en la Universidad, la población estudiantil pasó de 14 mil a más de 19 mil alumnos en seis años, los programas educativos incrementaron en un 30%, la eficiencia terminal tuvo un aumento mayor al 45% por lo que la UAA supera ya la media nacional; ascendió en un 64% el número de profesores reconocidos por el Sistema Nacional de Investigadores, y se acumularon diversos reconocimientos otorgados a la Institución por su gestión, calidad educativa y acciones de innovación; por lo que agradeció el desempeño de cada integrante de la comunidad universitaria.

En su momento, el gobernador constitucional del estado, Martín Orozco Sandoval, al dirigir su mensaje a los presentes, aseguró que la Autónoma de Aguascalientes ha sido el proyecto educativo, científico y cultural más importante del estado del siglo XX, muestra de ello han sido los miles de profesionistas egresados de esta Casa de Estudios que han abonado sus conocimientos para impulsar el desarrollo económico, social y cultural de la entidad, aunado a que la institución ha posibilitado la creación de una sociedad más democrática, justa y crítica.

En su mensaje, Orozco Sandoval aseguró que la transferencia estatal en este 2017 se incrementó en casi un 15% para la Autónoma de Aguascalientes, pues el presupuesto será de 374 millones de pesos, monto que, comentó, es superior respecto al del 2016 que fue de 326 millones de pesos; por lo que extendió un agradecimiento al Honorable Congreso del estado por trabajar en favor de la educación superior.

Finalmente, precisó que el gobierno del estado seguirá trabajando de manera amplia con la institución y particularmente con los académicos para generar ideas y proyectos innovadores que abonen a la vinculación con el sector productivo, social y además permitan la expansión de la cultura en todo Aguascalientes.

Por otro lado, en representación del subsecretario de Educación Superior, Salvador Jara Guerrero, la delegada de la SEP en Aguascalientes, Laura Lorena Alba Nevárez, mencionó los retos que enfrentan las instituciones de educación superior como la resolución de desigualdad de problemas en el país, por lo que debe ampliar su cobertura, formar profesionistas críticos, comprometidos, que dominen otra lengua además de la materna, para generar condiciones de desarrollo social.

Además añadió que en México la educación superior es el pilar de la competitividad económica a nivel nacional e internacional. Actualmente las cifras ascienden a más de 3 millones de estudiantes en dicho nivel, y en la entidad a cerca de 50 mil alumnos, lo que representa una de las mayores coberturas con el 44% superando, en más del 7% a la media nacional.

Recordó que desde su fundación y tras 43 años después, la UAA continua trabajando para ser referente a nivel nacional que se reconozca por su calidad académica, capacidad de innovación, por su reconocimiento internacional y por su eficiencia administrativa; resaltó que

por todo lo anterior es una de las cinco mejores IES en el país.

Por otra parte, el rector general de la Universidad de Guadalajara, Itzcóatl Tonathiu Bravo Padilla, en representación de secretario general ejecutivo de la ANUIES, Jaime Valls Esponda, extendió un reconocimiento a nombre de las instituciones de educación superior del país al rector Francisco Javier Avelar González y mencionó que su preparación, experiencia y liderazgo serán factor preponderante para continuar incrementando los índices de calidad de la Autónoma de Aguascalientes, así como continuar fortaleciendo la vinculación con las IES de México.

Por otro lado reconoció que la educación superior enfrenta retos a los cuales las universidades públicas deberán de responder pues expuso que para el año 2018, el Plan Nacional de Desarrollo establece que se deberá alcanzar la meta del 40% en cobertura educativa a nivel superior y del 80% a nivel medio superior, por lo que hizo un llamado a las autoridades universitarias del país a redoblar esfuerzos para alcanzar este objetivo mediante mecanismos que garanticen la calidad educativa del sector educativo.

Ante la aprobación del presupuesto de egresos de la federación para 2017 para las IES, el cual aprobó un incremento presupuestal del 3.3%, Bravo Padilla expresó que en términos prácticos dicho incremento es igual pues dicho porcentaje es disminuido al descontar la inflación, de esta manera indicó que esta situación coloca a las IES del país en su límite de sus capacidades presupuestales, por lo que no soportarían un nuevo recorte o disminución del mismo; finalmente, el rector de la Universidad de Guadalajara hizo un llamado a las autoridades del gobierno de Aguascalientes a seguir respaldando a la Máxima Casa de Estudios de la entidad para que de esta manera siendo un referente de calidad educativa en la entidad.

Cabe mencionar que como parte de esta sesión solemne del H. Consejo Universitario, se entregó un reconocimiento a Rodolfo González Farías, presidente saliente de la H. Junta de Gobierno; mientras que Gerardo de León Romo, rindió protesta como nuevo integrante de dicho órgano colegiado.

Este evento también estuvo presidido por Gustavo Báez Leos, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado; Juan Manuel Ponce Sánchez, presidente magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del estado; Jesús González Hernández, secretario general de la UAA; y como invitados especiales asistieron la presidenta del Municipio de Aguascalientes, María Teresa Jiménez Esquivel; Rafael Vidal Uribe, coordinador general de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES); rectores y funcionarios de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMNSH), de Guanajuato (UGTO), Autónoma de San Luis Potosí (UASLP), Centro de Investigación y Estudios Avanzados (CINVESTAV), así como del Centro de Investigación en Óptica (CIO) campus León. Igualmente, se contó con la presencia de integrantes de la comunidad universitaria, funcionarios de los tres órdenes de gobierno, legisladores locales y federales, ex rectores e invitados especiales.

Toma protesta nuevo rector de la UAA ante H. Consejo Universitario y en compañía de los tres poderes del Estado locales

